
ASSEMBLEA DEI SOCI -       20  Novembre 2023 

Relazione morale del Presidente sull’esercizio sociale 2022/23


La presente mia relazione morale sull’annata che va a concludersi, viene letta in 
occasione di questa Assemblea Straordinaria che siamo tenuti a fare - come tutte 
le Associazioni Sportive Dilettantistiche - per adeguare il nostro Statuto alle nuove 
disposizioni legislative in relazione alle novità che andranno a normare, nei 
prossimi anni, il cosiddetto Terzo settore. 

La lettura, la discussione e la necessaria approvazione dell’Assemblea delle 
modifiche statutarie, alle quali hanno lavorato a lungo Caterina Parma e Alberta 
Sertorio, che ringrazio per il lavoro svolto, saranno oggetto della seconda parte 
della Assemblea. 

Dico però subito che questa pur necessaria riforma, finirà comunque per 
aumentare i costi di gestione della Associazione e di questo occorrerà tenere 
conto per valutare se sarà necessario prevedere un aumento delle quota 
associative in futuro.


SITUAZIONE SOCI 

L’annata 2023 si chiude con una drastica diminuzione dei soci, ad oggi 96, ben 67 
in meno rispetto all’anno precedente, una perdita del 41%, una vera emorragia. 


Analizzando lo storico dell’Associazione questi sono i numeri: 2016 (69), 2017 (95), 
2018 (108), 2019 (101), 2020 (136), 2021 (123), 2022 (163), 2023 (96).


I numeri dicono che abbiamo avuto un deciso aumento degli associati nel periodo 
della pandemia e che ora - finita fortunatamente l’emergenza - subiamo un vistoso 
calo.

In quegli anni la nostra Associazione, potendo fare una attività sportiva per i 
ragazzi all’aria aperta e prendendosi anche la grossa responsabilità di organizzare 
eventi anche in estate, quando quasi tutte le altre realtà associative e sportive 
avevano rinunciato a qualsiasi iniziativa, ha avuto un grosso incremento di Soci.

Non dimentichiamo anche che eravamo riusciti a  “creare” l’attività di allenamento 
atletico all’aria aperta (training togheter) che nel Gennaio di quest’anno abbiamo  
deciso di sospendere per scarsità di partecipanti e che ci eravamo impegnati ad 
organizzare una attività di pallavolo all’aperto per la fascia elementare presso la 
scuola Giuseppine. 

Molti ragazzi ormai, dico fortunatamente, hanno ripreso la normalità delle loro 
attività “sociali” (scoutismo, parrocchia, sport, ecc).

Certo un calo così deciso di soci forse non può essere spiegato solo con questa 
analisi e per questo bisognerà dunque impegnarsi a capire se ci sono altre cause.  

Questo può senz’altro essere oggetto della discussione assembleare.

Aggiungo ancora che c’è ,ahimè , anche un problema di costi delle nostre attività, 
in particolare quelle di sci alpino e delle settimane estive: i prezzi dei trasporti, 



dell’alloggio, del vitto  sono in continuo aumento e per molte famiglie la spesa può 
non essere più sostenibile. 

A questo proposito il Consiglio Direttivo ha deciso di utilizzare per intero le quote 
del 5 per mille (ancora non sappiamo quanto arriverà nelle casse sociali) per 
“sconti” a famiglie in difficoltà.

Già quest’anno è stato fatto, avendo un fondo in cassa, ovviamente con la 
massima discrezione.su questo punto.

Sulla problematica dei costi bisognerà riflettere molto.


QUOTE SOCIALI 

Nonostante la premessa, il Consiglio Direttivo propone all’Assemblea di far 
rimanere invariata la quota associativa base annuale (30 €), mai aumentata 
dall’anno di fondazione.

Ciò perchè comunque, nelle casse associative, abbiamo ancora un certo margine 
dovuto ai contributi governativi arrivati in  tempo di pandemia, per cui vogliamo 
evitare un aumento delle quote sociali che potrebbe causare una ulteriore 
riduzione dei Soci.


Unione Sportiva Acli, cui continuiamo ad essere affiliati, ha introdotto, per chi 
volesse tesserarsi nel periodo tra il 1 Settembre e il 31 Dicembre una variazione 
alla tipologia di tesseramento, introducendo la tessera “365 giorni”. 

Chi si tessererà in quel periodo avrà la validità di tessera proprio di 365 giorni 
(esempio, chi si tessera oggi, 20 Novembre 2023, avrà come scadenza 
assicurativa il 19 Novembre 2024). 

Nulla di invariato per chi si tessera nel periodo tra il 1 Gennaio e il 31 Agosto, che 
vedrà comunque scadere la validità assicurativa al 31 Dicembre.


Attività svolte


SCI ALPINO 

Una delle nostre attività più tradizionali  ha visto svolgersi con ottima 
partecipazione un  weekend (lo scorso anno furono due) nella località di Lizzola 
Valbondione, nelle Alpi Orobie (BG). 

Ci siamo trovati  ancora bene presso la struttura che ci ha ospitato (Garni Anna) e il 
comprensorio, fortunatamente con buon innevamento, è adatto anche per i 
principianti, avendo per loro una pista dedicata. Unico neo è un pò la lontananza. 
Siamo sempre alla ricerca di eventuali alternative.


ESCURSIONISMO 

Abbiamo proposto delle belle escursioni alla scoperta del nostro territorio e dei 
nostri sentieri liguri (Punta Manara, Monte Castelletti, Monte Maggio, Val Cerusa, 



lago Manzu, punta Mesco) che hanno visto una partecipazione media di circa 14 
ragazzi/e.

Questa attività - al momento quella che da maggiore continuità ai nostri soci - va 
sicuramente incrementata anche perchè, attraverso il passa parola, è quella che 
può far più facilmente conoscere la nostra Associazione anche a nuovi ragazzi/e. 
Un buon numero di nuovi soci si sono appassionati grazie a queste belle giornate 
all’aria aperta.

TRAINING TOGETHER

Un calo numerico post pandemia ce lo aspettavamo, l’attività l’abbiamo comunque 
avviata nell’Ottobre 22 con una decina di “atleti” ma a Marzo, calata ancora la 
presenza  agli allenamenti, abbiamo concordato di interrompere l’attività.

SETTIMANE DI SPORT IN MONTAGNA

Due eventi hanno caratterizzato la nostra estate: la settimana sportiva in val Maira, 
con base alla Casa Pian Cassin a Pratorotondo (8-15 luglio) per la fascia delle 
medie e il trekking liceali con un bel tour per rifugi nel gruppo del Monviso.

I due eventi svolti sono riusciti molto bene, 53 i partecipanti, considerando anche 
personale e volontari.  Escursionismo, arrampicata, mountain bike e tornei sportivi 
di vari sport di squadra sono stati al centro delle nostre attività.

Collaboratori 

Mi ripeto, come gli scorsi anni  nel ringraziare  tutti i collaboratori che - a titolo 
professionale o a titolo volontario - hanno permesso le realizzazione delle nostre 
proposte sportive. 


Ringrazio innanzi tutto Paolo Ferraris sempre attivissimo col sottoscritto nel 
portare avanti tutte le varie proposte.


Ringrazio Anna Gnecco che ci ha aiutato sia nello sci alpino che nella settimana 
estiva 


La squadra dello staff si è allargata con la collaborazione per lo sci alpino di Filippo 
Carrea, docente di Scienze Motorie, che spero possa nuovamente collaborare con 
noi.


Laura Patrignani, quest’anno a riposo per problemi fisici, ci è stata però vicina 
suggerendoci per l’attività estiva la collega Elisa Barbini, ottimo acquisto in staff, 
che mi auguro di poter coinvolgere come collaboratrice sportiva in altre attività 
sportive montane.




Sempre fondamentali i ruoli “dirigenziali” di Caterina Parma e Alberta Sertorio, 
quest’anno assai impegnate, come dicevo inizialmente, anche per la revisione 
dello statuto e per i vari adeguamenti legislativi.


 
Tra i volontari un grazie di cuore a Rosanna Tedde e a Grazia Buonavita che hanno 
svolto servizio di cucina rispettivamente  nel week end neve e nella settimane di 
Luglio. 


Un grazie a Matteo Montaldo che - oltre a tenere aggiornato il nostro sito - ha 
svolto con bravura servizio volontario nella settimana in Val Maira.


Attività future e sviluppo  

Cercheremo senz’altro di coltivare l’attività dell’escursionismo con almeno una 
proposta al mese ma bisognerà senz’altro trovare una formula per coinvolgere un 
maggior numero di ragazzi, pubblicizzando una attività che è davvero alla portata 
di tutti. Dare continuità a queste attività, oltre ad una sana pratica sportiva, è il 
miglior modo per cementare amicizie e formare un bel gruppo di praticanti.


Stiamo lavorando per realizzare a Febbraio un week end di sci alpino.


Visti i costi - non proprio alla portata di tutti - potrebbe essere interessante valutare  
in più anche una singola giornata di sci alpino con un pullman.


Abbiamo già bloccato la casa di Pratorotondo per la settimana estiva di sport in 
montagna per la fascia delle medie mentre stiamo ancora ragionando sull’attività 
estiva da proporre ai liceali ( trekking da rifugio a rifugio o attività sportive con una 
base fissa). 


Per eventuale soggiorno è necessario attivarsi per trovare una soluzione dal 
momento che trovare case estive allo scopo sta diventando sempre più difficoltoso 
e oneroso. Se qualche socio venisse a conoscenza di qualche altra buona 
soluzione ce lo segnali.

Invito i collaboratori sportivi che avessero proposte di attività, sia continuative 
durante l’anno (corsi sportivi magari presso scuole) sia eventi di sport nella natura, 
di svilupparle. Non sarà facile arricchire troppo le proposte per via del fatto che noi 
collaboratori siamo impegnati lungamente a scuola e possiamo “sfruttare” solo 
ponti e vacanze varie ma cercheremo di ampliare sempre più le proposte 
eventualmente cercando nuovi collaboratori. 

Buon anno sociale 2023/24


Genova, 20 Novembre  2023	 	 	 	 Il Presidente


	 	 	 	 	 	 	 (Riccardo Montaldo)



